



## Región de Coquimbo

## EL PONCHO

Victoria Amelia Gutiérrez Morales

Caminaba por los tranquilos parajes de Chalaco pensando en cosas triviales, hasta que levanté la vista de casualidad y vi un poncho en la copa de un árbol. Era el poncho más bonito que había visto en la vida. Era negro con bordados rojos y blancos, además los bordes parecían del más puro oro. Sin dudarlo ni un segundo, me subí a la copa del árbol a buscar esa belleza; ¡debía ser mío!, ¡era mío! Mientras más alto subía en el árbol el poncho se veía más y más bello. Después de pelear contra algunos pájaros y tirar algunos nidos, por fin llegué a mi tesoro. Lo tomé y bajé con él hacia el suelo. Ya en un mejor lugar, me lo quise poner, pero sucedió algo extraño: una corriente de aire me arrebató el poncho de mis manos y lo volvió a dejar arriba, en la copa del árbol. Lo volví a bajar y cuando intenté ponérmelo de nuevo, el viento me hizo la misma jugada cruel. No entendía nada y lo volvía a intentar una y otra vez, siempre con el mismo resultado.

Ya el sol se escondió entre las montañas, pero yo no me rendía, hasta que, al apoyar mal un pie, me caí del árbol estrepitosamente. Me dolía la cabeza y no podía moverme; lo peor es que el poncho ondeaba en la copa, como si me hiciera burla. En esto, desde donde estaba, vi un pequeño dibujo; no lo podía creer. Entonces le dije al viento, al árbol y al caprichoso poncho:

*"El diablo nació en la Mincha,  
en Choapa se hizo minero,  
en Chalaco perdió el poncho,  
y en Carén dejó el sombrero".*

Victoria Amelia Gutiérrez Morales

14 años

Ovalle

Segundo lugar regional